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Présents :        85  membres et  8 membres du comité 

 
Le Président ouvre la séance à 19h30  
 
Bonsoir Mesdames Messieurs  
 
Bienvenue à l’Assemblée Générale de la Société de Développement de Chardonne Mt Pèlerin 
dans ce magnifique écrin du Mirador. 
En nous rejoignant vous avez pu déjà admirer la vue exceptionnelle depuis la réception de 
cet Hôtel classé 5 étoiles luxe puis avec le cocktail dinatoire prévu en fin d’assemblée vous 
aurez un bel aperçu du prestige de cet établissement pour la région en général et pour 
Chardonne et le Mont-Pèlerin en particulier. 
Je remercie d’ores et déjà Mr Eric Favre Directeur Général, Mme Shannon Kiefer responsable 
Events et Marketing pour leur accueil lors de la préparation de cette Assemblée et aux 
services techniques pour leur disponibilité. 
Un petit bémol toutefois, vous êtes informé que nous n’avons pas prévu de louer de 
chambres à l’issue de notre apéritif  
 
Nous saluons la présence de 
 
Mme Caroline Genovese Municipale de Jongny 
 
Représentant le tourisme régional :Mme Natacha Morel Montreux Vevey tourisme (NON) 
 
Représentants des Sociétés de développement de Corsier ; Attalens ; Granges  
 
Anciens Membres d'honneur du Comité du DEV 
Mme Paulette Chappuis 
Mme Aude Genton 
Mr André Dupraz  
Mr Jean-Philippe Mouron 
Mr Sébastien Hagi 
Julien Neyroud 
 
Anciens Membres du Comité  
Mrs Willy Rinsoz; Philippe Desreumaux; Stephane Virchaux; Damien Duplan 
 
Les personnes suivantes se sont excusés avec regrets 

-  Mr et Mme Michel et Yvette Neyroud  
- Mr Richard Volet  
- Mr André Noverraz 
- Mr et Mme Guy et Martine Duriaux 
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- Mme Martine Neyroud 
- Mme Butty et M Schneider Soc de Dév Puidoux, Chexbres, St-Saphorin et Rivaz 
- Mr  et Mme Patrick et Suzanne Willemin  

 
Les membres ont été valablement convoqués, conformément à nos statuts.  
L’ordre du jour proposé est le suivant : 
 

1. Procès-verbal de l’assemblée générale du 29 mars 2023 à consulter sur 

(www.chardonnemontpelerin.ch) 
2. Rapport du président et des membres 
3. Rapport de la trésorière et des vérificateurs des comptes 2023 
4. Budget 2024 
5.  Cotisations 2025 
6. Élections : a) comité 

 b) vérificateurs des comptes 
7. Propositions individuelles et divers 

 
Il faut 2 scrutateurs pour le comptage des voix le cas échéant 
Est-ce que les vérificateurs sont d’accord d’accepter cette charge ?   Accepté 
 
L’Assemblée accepte-elle de suivre l’ordre du jour tel que présenté ?  Accepté 
 

1. Procès-verbal de l’Assemblée Générale du 29 mars 2023 à la grande 
salle de Chardonne 

 
Comme indiqué dans la convocation à cette assemblée, le PV de l’A.G. de 2023 a été mis en 
ligne sur notre site internet.  
Avez-vous des remarques à formuler sur ce P.V 2023 ?    Pas de remarque de l’assemblée 
 
Le Procès-Verbal est-il accepté par l’assemblée ?  Accepté 
 
Patrick >> remercie la secrétaire, Elisa Blondel, pour sa rédaction.  
 

2. Rapport du président et des membres 
 

Rapport du président 
 
Avant de débuter mon rapport annuel j’ai le plaisir de vous présenter mes soutiens sans qui 
rien ne serait possible dans les actions organisées par le DEV  
Donc comme on dit en Pays de Vaud : Salut c’t’équipe 
 
Dominique : l’experte en QR code, elle détient la clé du coffre  

 
Assemblée Générale 2024 3 

 

http://www.chardonnemontpelerin.ch


 
 
Elisa : l’experte dans la prise des P.V. Son credo, toujours positive 
Sophie : l’experte en œuvre d’art, dans les expos elle décèle le vrai-faux ou le faux vrai 
Anouck : l’experte en ‘’public relation’’. Rien ne l’impressionne 
Renato : l’expert en son et lumière, l’imprésario du 1er août 
Philippe : l’expert en débrouille, tout problème a une solution  
Yves Genton : l’expert pour graisser les rouages mécaniques entre Muni et DEV 
Et absent ce soir pour des raisons professionnelles : 
Nicolas : l’expert en informatique, il a à cœur d’améliorer notre site internet 
 
MERCI à toutes et tous pour votre engagement et surtout pour votre mauvaise humeur 
habituelle 
 
Merci aussi à Mr Marc Rouiller, notre graphiste bénévole pour la conception des flyers 
 
Pour rester dans le jargon communal, 2023 fut un excellent millésime en regard des 
représentations de la Société et des nombreuses activités proposées par le DEV 
 
Nous avons assisté aux assemblées générales des Soc. de Dev de Granges le 14 mars, de 
Jongny le 6 avril, d’Attalens le 21 avril, du Lavaux Panoramic à Corseaux le 11 mai, de 
Chexbres Puidoux Rivaz St Saphorin le 1er juin de Corsier le 6 juin ainsi qu’à l’A.G. du 
Vinorama à Rivaz le 26 juin 
 
Présentation du DEV aux nouveaux habitants invités par la Municipalité le 6 juin 
 
Le 9 septembre, le DEV a collaboré à l’organisation des 600 ans de l’édifice religieux trônant 
au milieu du village. Une magnifique fête avec une météo de rêve et un beau succès 
populaire 
 
Le 3 novembre à Puidoux avec les Communes et les Soc. de Dév de Lutry, LABEL de 
Bourg-en-Lavaux ainsi que Chexbres, Puidoux, Rivaz St-Saphorin et Corseaux participation à 
la remise des prix du mérite des Lavaux d’Or récompensant les personnes ou entreprises qui 
promeuvent notre magnifique région de Lavaux 
 
Présence traditionnelle au Comice agricole de Barbezieux avec un bar de sorte où l’on a eu le 
plaisir de servir du Chardonne à nos cousins Charentais, qui se sont empressés de nous 
proposer du Pineau des Charentes. 
 
Le comité s’est réuni 10 X pour les séances qui ont lieu chaque 1er mercredi du mois. 
 
Un Powerpoint est présenté avec les photos des différents événements. Chaque membre 
peut commenter… 
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Exposition de Printemps au Caveau des Vignerons de Chantal Mouron >> Sophie 
Du 28 avril au 7 mai, le caveau des vignerons a eu le privilège de pouvoir exposer les œuvres 

de Mme Chantal Mouron. Les personnes qui sont venues au vernissage et visiter l’exposition 

ont pu découvrir les œuvres de Mme Mouron qui consistent en peinture à base d’huile et se 

marient de manière élégante avec différentes structures, tels que des superpositions de 

tableaux. Afin de donner plus d’éclat à ses toiles, Mme Mouron sublime certaines de ses 

peintures d’incursions de feuilles d’or.  

Lorsque Mme Mouron organise une exposition de peinture, l’important pour elle c’est le 

partage avec les visiteurs. Lors de cette exposition, Mme Mouron était ravie de revoir des 

amis, des connaissances qui sont venus admirer ses tableaux. 

Coup de balai le samedi 6 mai >> Patrick 
Que dire de cette traditionnelle journée dédiée à l’entretien des différents accès et sentiers 
serpentant dans cette magnifique forêt du Pèlerin avec le point culminant autour de 
l’antenne des monts de Chardonne, eh bien ce fut un beau succès avec des jeunes de 7 à 77 
ans armé de motivation, de sécateurs et de râteaux sans oublier les dévisseuses utiles au 
débalisage du sentier raquette. La cinquantaine de personnes engagées fut répartie en une 
dizaine de chantiers. La fin de cette corvée bien sympa était fixée pour tout le monde à 
11h30 au point de ralliement, le chalet Butticaz pour l’apéritif offert par la Commune avec 
ensuite le repas livré par Mr Perroud traiteur du Reposoir à Jongny.  
 
Spectacle de Christian Savary et Jessie Kobel 12 mai >> Patrick 
Ils sont venus, ils ont vu et ils sont revenu à la Grande Salle de Chardonne les deux repris de 
justesse qui rappelez-vous, nous avait bien fait rire avec leur pièce « Une cellule grise pour 
deux » Avec ce nouveau spectacle « Duo de solo » c’est une forme d’humour quelque peu 
différente, où chacun à tour de rôle a révélé son talent dans le stand-up. Belle soirée avec en 
plus le bar du DEV qui permet aux spectateurs de discuter avec les artistes autour d’une 
désirée de Chardonne 
 
Loto pour les enfants 3 juin >>Sophie 
Un jour, une jeune membre du DEV, Célia Pellé m’a demandé d’organiser un loto pour les 

enfants. Ni une, ni deux le comité du DEV s’est plié en quatre pour organiser son premier loto 

pour les enfants. Il a eu lieu le samedi 3 juin 2023 dans la grande salle de Chardonne. 

En réfléchissant aux lots pour les quines que les enfants allaient recevoir, le comité du DEV 

n’avait pas envie de rentrer dans le cercle de la surconsommation à laquelle les enfants sont 

déjà bien souvent confrontés. Nous avons donc décidé que les lots pour les quines seront 

des jouets, des livres ou des jeux dont certains enfants ne veulent plus et sont prêts à les 

offrir pour le loto. Le DEV a récolté ces jeux pendant le mois de mai. Le plus grand fruit de la 

récolte a été réalisé lors du traditionnel troc de jeux organisé lors du marché des vins. 

En ce qui concerne les cartons, nous avons contacté divers parcs d'attractions et musées de 

la région pour nous offrir des entrées gratuites. Grâce à leurs dons, les enfants ont pu 
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recevoir des entrées pour l’Aquaparc, le Swiss vapeur parc, le château de Chillon et pour la 

maison du Gruyère. Merci à eux pour leurs dons. Lors de la pause entre deux séries, les 

enfants ont pu déguster nos délicieux sirops. Tous les enfants présents sont repartis avec un 

ou plusieurs lots et ils sont surtout repartis avec un grand sourire en se réjouissant déjà de la 

prochaine édition. 

 
Fête patriotique du 1er Août à Cendrillon >> Renato  
Comme chaque année, la société de développement a pour mission de proposer une 
soirée festive dans les hauts de la commune. Depuis quelques années , nous avons posé nos 
tentes, tables et grills au Parc Cendrillon. Cette année nous avons pris la décision de nous 
passer des feux d'artifice. Beaucoup de temps et d'énergie pour se voir annuler ces derniers 
au dernier moment. Les traditionnelles grillades ont fait saliver les personnes présentes. 
Quelques discours, le chant patriotique puis la traversée de la route pour voir le grand feu 
allumé dans un décor de rêve. Tout cela bien entendu sous la surveillance de nos fidèles 
pompiers. Cette soirée a continué par un bal, oui nous avons dansé jusqu’à points d’heure et 
attendre que le 2 Août nous rappelle que dans 365 jours nous recommencerons. Un grand 
merci à tous ceux qui ont œuvrés pour la réussite de cette fête. Et rdv dans quelques mois. 

 
Rencontre avec Municipalité le 11 septembre, une tradition bien établie>> Yves 
La municipalité tient à souligner l’engagement et la très bonne camaraderie qui anime la 

société de Développement de Chardonne- Mont-Pèlerin. 

Elle se réjouit de la très bonne collaboration qui anime nos rencontres. 

Lors de la rencontre annuelle, plusieurs thèmes ont été abordés, je vous en fait un bref 

résumé : 

- Fleurissement du village, améliorer et diversifier les emplacements, plus de 

coloration et utiliser des variétés résistantes à la chaleur. 

- Notre spécialiste internet propose d’ajouter une tuile sur la home page, ajouter des 

QR code renvoyant au site du DEV dans le Chardonneret et au pilier public. 

- Entretien chemin pédestre en forêt et parcours Vita, un entretien des zones 

endommagées et un contrôle avec un spécialiste de parcours Vita est prévu afin de 

vérifier tous les objets du tracé pour les améliorer, les réparer ou les remplacer. La 

Municipalité a accepté le budget 

- Pour le sentier raquette, une convention avec les propriétaires concernés (champs et 

forestier) a été établie, ainsi qu’un contrôle de sécurité en collaboration avec le garde 

forestier a été effectué. 
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- Le Monnayeur de l’antenne Plein Ciel va être changé, il permettra de payer son 

entrée avec TWINT ou cartes bancaires, penser à donner l’information avec le 

système QR code. 

- Notre Président relève encore le soutien de tous les services communaux envers la 

Société de Développement de Chardonne-Mont-Pèlerin. 

- La Municipalité tient encore à remercier chacune et chacun des membres du Comité 

pour son engagement et sa disponibilité pour l’animation et toutes les activités 

qu’elle organise tout au long de l’année. 

Merci de votre attention et bonne fin de soirée. 

Expo peinture automne de Sandra Schmidt 29 septembre >>Sophie 

Cet automne, le DEV a eu le plaisir de pouvoir exposer les œuvres de Mme Sandra Schmidt, 

Leone de son nom d’artiste, du 29 septembre au 15 octobre. De manière unique et originale 

que ce soit en peinture ou en céramique Raku, les visiteurs ont eu le plaisir de découvrir 

notre beau Lavaux, les montagnes, le lac et les vignes.  

Vente du raisin 30 septembre 2023 >> Philippe 
C’est par un temps glorieux que s’est déroulée la traditionnelle vente du raisin. 
Chaque vigneron nous a déposé quelques caisses de notre excellent Chasselas de Chardonne 
dont la qualité n’a nécessité cette année aucun tri. L’un d’entre eux est même venu avec son 
tracasset. 
Ils ont généralement et généreusement accompagné leur raisin d’une bouteille. 
Des petites mains se sont joyeusement affairées au remplissage minutieux des barquettes. 
Au total, près de 160 barquettes ont été vendues. 
 
Théâtre « Les Sissis » 6 oct. >> Renato 
J’avais entendu parler par un ami, que 2 femmes emportaient la foule dans un rire aux éclats… Du 

coup, j’ai pris contact et après quelques échanges, nous avons décidé de nous rencontrer. C’est 

comme ça que je me suis retrouvé au restaurant de la piscine « la Venoge » à la Sarraz. On m’avait dit, 

fais attention à ce que tu dis, je l’ai compris plus tard. Le soir du spectacle, 3 femmes ont débarqué à 

la grande salle, 2 humoristes et une technicienne. Après avoir pris leurs marques, elles sont allées 

grignoter et goûter le breuvage local dans les vignes. Il est vrai que le décor n’est pas le même que 

celui de la Sarraz. Le spectacle : Hilarant, les vannes locales sont sorties avec finesse et c’est là que j’ai 

compris que trop parler nourrissait le spectacle. Le bar tenu par le développement a permis d’offrir 

un échange avec les artistes. Merci a vous tous pour cette magnifique soirée 

 

Balisage sentier raquettes 27 octobre >> Patrick 
Sur mon invitation, quelques amis mais néanmoins membres du DEV se sont retrouvés à 
Cendrillon mais à l’abri dans le garage avec porte fermée car la pluie et le froid s’étaient 
invités. 
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C’est devant un bon café à 8 h 00 que Sébastien Hagi avec les enfants, J.Ph. Mouron avec 
enfants, François Christen, Philippe Desreumaux, Denis Genin et Michael Warpelin un 
nouveau membre et déjà sur le front, ont discuté et décidé vu les conditions de reporter à 
l’après-midi ce fameux balisage. C’est donc sous un timide soleil que ce travail fut effectué. 
Je tiens ici à remercier toute l’équipe pour son dévouement spécialement cet hiver avec une 
belle couche pour les Fêtes et puis plus rien depuis. Décourageant !!  
 
Halloween 31 octobre >> Anouck 

Le Dev a organisé son premier Halloween, le 31 octobre 2023, au caveau des vignerons de 

17h30 à 20h30. 

Cette proposition est née de l’envie d’offrir 3 choses : 

- un point de ralliement de rencontre conviviale pour parents et enfants souhaitant participer 

à cette fête. 

De faciliter:  la formation de groupes de petits monstres qui peuvent ainsi vivre leur aventure 

de manière autonome. 

De permettre à tous les habitants de la commune, même ceux éloignés du centre, qui 

souhaitent le passage des petits affreux chez eux, de s’annoncer comme repaire à bonbons. 

Ainsi : Dès la tombée de la nuit (17h30) le fantôme du caveau des vignerons a accueilli les 

petits affreux et leurs parents. 

Une carte des lieux signalés comme repaire à bonbons était à leur disposition. 

A l’intérieur, la sorcière de Chardonne/Mont-Pèlerin avait pris possession des lieux avec son 

araignée géante, ses chauves-souris, et ses courges géantes. 

Beaucoup de courageux sont entrés dans l’antre et il semblerait que tous (ou presque) en 

soient ressortis… 

A l’extérieur, un bar avec potion maléfique, vin et thé chauds ont eu un grand succès et 

assuré une bonne ambiance. 

Nous avons entendu dire que la sorcière et le fantôme du caveau reviendraient en 2024… 

 
Vente des verres caves ouvertes 18 novembre 2023 >> Philippe 
Malgré une météo plutôt maussade, votre société s’était mise sur son 31 afin de proposer 
aux visiteurs la vente des verres pour ses célèbres caves ouvertes du 18 Novembre 2023. 
Nos 2 stands étaient situés, comme à nos habitudes, aux points stratégiques de la gare du 
funiculaire ainsi que devant le magasin VOLG. 
A chaque stand, 2 équipes de 2 personnes étaient présentes de 10h à 14h voir plus... 
Sur chaque point de vente, la distribution des verres s’est passée de façon fluide et agréable, 
fluide grâce aux paiements par TWINT et agréable (par l’absence de vente des coupons de 
recharges et son explication). 
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En conclusion, plusieurs centaines de verres ont été vendus. 
 
Saint-Nicolas au Mont Pèlerin à Cendrillon 6 déc. >> Patrick 
Dès 16 h le Comité était prêt pour préparer de quoi accueillir dignement la venue des 
enfants et des parents impatients de rencontrer leurs *idoles * de la soirée St Nicolas et son 
acolyte le père Fouettard chargé des sachets traditionnels à distribuer aux garnements 
méritants, autant dire tous les enfants de Chardonne et environ.  
Ce fut une belle soirée au clair de lune arrosée de vin chaud et de thé de Noël agrémenté 
d’un choix de biscuit de saison 
A nouveau un beau succès populaire que le DEV a le plaisir d’organiser chaque année 
 
Communication Digitale >>  Elisa 
Le DEV a pour but de mieux faire connaître la commune de Chardonne à ses résidents et aux 
visiteurs de Suisse et du monde entier. Or, de nos jours, environ 70% de toutes les 
interactions dans le secteur du voyage et du tourisme sont effectuées en ligne. Le DEV a donc 
décidé l’année dernière de développer ses activités de communication digitale.  
Durant les 12 derniers mois, en partenariat avec d’autres membres du Comité tels qu’Elisa, 
nous avons établi un programme avec les objectifs suivants: 
 

- Augmenter la visibilité des activités du DEV auprès des résidents et des visiteurs 
- Attirer plus de membres cotisants au DEV et abaisser l’âge moyen des membres 

cotisants 
- Digitaliser les interactions entre les membres cotisants et le DEV, telles que le 

paiement des cotisations. 
Afin d’atteindre ces objectifs, nous avons mis en place les éléments suivants: 

- Modernisation du site: vidéos de drone de Philippe en page d’accueil, version 
anglaise, version mobile, formulaires en ligne d'adhésion et de paiement de 
cotisation, et d’inscription à l’AG 

- Mise à jour régulière de la page Événements, de loin la plus visitée du site 
- Création d’un QR code menant directement au site, inséré par exemple dans notre 

flyer ou dans une édition récente du Chardonneret 
- Mise à jour de notre profil Google et optimisation afin d’attirer plus de trafic au 

travers de leur moteur de recherche 
- Agrément de la commune de positionner le lien vers notre site en première page de 

leur site 
- Utiliser les réseaux sociaux afin d’informer des différentes activités et actions du DEV  
-  

Ces éléments ont délivré les résultats suivants, sur les 12 derniers mois: 
1. Augmentation du trafic vers le site: +41% de sessions, +18% de visiteurs uniques 
2. Augmentation de l’engagement des visiteurs du site: 3min 23 ( +42%) 
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Pour la petite histoire, les 5 villes de Suisse qui produisent le plus de visiteurs de notre site 
sont Lausanne, Zürich, Pully, Berne et Vevey. Au niveau des pays, les 5 premiers sont la 
Suisse, la France, les Etats-Unis, le Royaume Uni et l’Allemagne. 
L’engagement sur notre site est meilleur que sur 65% des sites similaires en Suisse. 
 
Adoption rapide du formulaire en ligne d’inscription à l’AG 
Une quarantaine d’inscriptions en quelques semaines. La preuve… 
 
Majorité de visiteurs du site qui naviguent sur leur mobile, donc on a passé du temps à 
s’assurer que le site était navigable sur des natels. 62% 
 
Pour l’année 2023, nous avons augmenté tous nos chiffres sur Facebook, tant en terme de 
portée (le nombre de gens qui ont vu nos publications) qu’en terme de visite de notre page 
Facebook. 
Couverture +129% et visite de la page +264% 
 
La majorité des femmes qui nous suivent ont entre 35 et 44 ans et les hommes entre 45 et 
54 ans. Dans le Top 5 des villes, nous avons: Chardonne, Vevey, Lausanne, Châtel-Saint-Denis, 
Montreux. 
 
Concernant Instagram, nous avons également augmenté tous nos chiffres, tant en terme de 
portée (le nombre de gens qui ont vu nos posts), qu’en terme de visite de notre profil 
Instagram. 
+100% 
 
Nous avons aussi développé une nouvelle charte graphique qui sera employée tout au long 
de 2024, pour plus de cohérence visuelle. 
 
 
Dans les 12 prochains mois, nous allons nous concentrer sur les activités suivantes: 

- Ajouter un espace pour membres existants avec la possibilité de donner du retour sur 
les événements organisés par le DEV. 

- Ajouter un bouton d’inscription pour les visiteurs du site non cotisants leur 
permettant d’opter pour recevoir des bulletins par mail sur les événements et autres 
informations utiles - dans l’espoir de les convaincre de devenir membres cotisants. 

- Envoyer des bulletins mail occasionnels à ceux qui auront opté, principalement avec 
des informations sur les événements à venir et d’autres informations utiles.  

- Établir des objectifs et un plan de croissance du trafic et de l’engagement vers le site, 
le groupe Facebook et la page Instagram. 

 
Je conclurai ce compte rendu par une simple demande pour vous tous: n’hésitez pas à 
consulter régulièrement le site du DEV, le groupe Facebook et la page Instagram, depuis 
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votre ordinateur ou votre mobile. Vous y trouverez les dernières informations sur les 
événements à venir et d’autres informations utiles telles que des liens vers des sites 
permettant d’acheter des photos anciennes de Chardonne. Votre engagement en ligne 
devrait par ailleurs permettre de créer un cercle vertueux rendant ces sites plus visibles, ce 
qui permettra d’attirer encore plus de visiteurs! 
 
Merci de votre écoute et de votre collaboration. 
 
>> Patrick 
 
Un mot encore pour vous mettre au parfum de nos projets en cette année 24 
• Le coup de balai 20 avril 
• Des expos au caveau vernissage le 26 avril / Philippe Chevalley 

la Vente du raisin 
• Soirée Halloween au caveau avec soupe à la courge 
• Et bien sûr nos rdv annuels : 1 août et St Nicolas 
 
120 ans du DEV, présentation de Anouck 
Festivités d’anniversaire: 22 septembre au 5 octobre, dimanche 22 septembre et samedi 28 
septembre. 
Il y aura une exposition avec un rallye, le dimanche il y aura l’inauguration avec un temple du 
DEV et le 28 septembre il y aura des contes et une partie musicale. 
Une annonce pour la demande de bénévoles est lancée, répartis en 3 groupes: équipe rallye 
(responsable Nicolas), équipe caveau (responsable Dominique et Renato), équipe soirée 
(responsable Elisa). 

 
Balcons fleuris : Une réunion s’est tenue au Caveau des vignerons entre la commission des 
balcons fleuris et des membres du Comité du DEV afin de revoir le concept du fleurissement 
du village 
Je passe donc la parole à Mme Cosette Mottier  pour le rapport des ‘’Balcons Fleuris’’. 
>> Rapport 
Merci à Cosette pour sa lecture ! 
 
 

3. Rapport de la trésorière et des vérificatrices des comptes 2023 
 
Dominique >> présente son rapport 
Mesdames, Messieurs, bonsoir, 
Nous voici arrivés au moment de la présentation des comptes, avec quelques chiffres que je 
vais vous expliquer ! 
Pour les habitués de notre assemblée générale, vous constaterez que s’il y a bien une chose 
qui ne change pas, c’est la mise en page d’un bilan et compte de résultat. 
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Sur la première page du document se trouve le bilan 2023, comparé à 2022. 
Je vais vous éviter la lecture détaillée de chaque chiffre et me concentrer sur les points à 
signaler. En ce qui concerne les liquidités, nous avons une diminution d’environ 6’000 francs 
entre fin 22 et fin 23, car nous avons plus dépensé que nos entrées. 
Le poste mobilier et matériel représente notre matériel divers ainsi que les 2 cantines 
achetées en 2021 et qui sont désormais totalement amorties. Ces cantines s’avèrent bien 
utiles car utilisées lors d’une grande majorité de nos manifestations. 
Nous détenons toujours 50 parts sociales de la Raiffeisen et 3 actions du Lavaux Vinorama, 
ainsi que la caution permanente déposée à la commune pour la mise à disposition des salles. 
Le total des actifs se monte à 70’690.71 
Ensuite vous trouverez les passifs de la société ; avec le poste passifs transitoires qui 
regroupe les provisions pour des charges à venir telles que les frais pour les balcons fleuris et 
les divers frais 2023 payés début 2024. 
Dans les fonds propres, le capital de la société a été diminué de la perte de l’année 2022 et 
se monte à 76’693.66. 
Le résultat de cette année 2023 est une perte de 6728.10. 
Passons maintenant à la page suivante au compte de résultat sur le lequel vous trouverez le 
détail de nos activités 2023 et qui vous expliquera comment nous arrivons à cette perte. 
Les cotisations encaissées sont stables à hauteur de 10205 réparties entre 160 cotisants, en 
très légère baisse (163 en 2022). 
Comme chaque année, nous tenons à vous remercier de nous soutenir financièrement. C’est 
grâce à vous que nous pouvons organiser autant d’activités dans notre si beau village. 
Nous sommes toujours à la recherche de nouveaux membres et nous sommes toujours de 
plus en plus actifs sur les réseaux sociaux, mais rien ne vaut également le bouche à oreille, 
donc n’hésitez pas à en parler autour de vous ! 
En ce qui concerne le poste taxe de séjour, la méthode de répartition des fonds était en 
remaniement il y a une année. Heureusement pour la poursuite des activités du DEV, nous 
avons reçu, dans le courant de l’été 2023, la confirmation de la Commune de Chardonne que 
le subside fixe annuel s'élèverait désormais à 12'000. Un grand merci à la Commune pour ce 
soutien annuel, issu de la rétrocession de la taxe de séjour ! 
 
Vous trouverez ensuite les chiffres en relation avec chaque manifestation organisée. Je vous 
laisse le soin de parcourir les différents postes. Pour rappel, le D signifie perte et le C 
bénéfice. 
Il est à signaler : 
- Le compte 4000 comprend notre soutien financier au groupe de Cors des Alpes L’écho du 
pèlerin 
- Le concert organisé en début d’année a connu un joli succès financier dans notre habituel 
chapeau puisque celui-ci a récolté 1155 francs. cela nous permet de payer en partie les frais 
liés aux flyers, le cachet des artistes, etc 
Vous l’avez constaté sur les photos ou peut-être en participant à nos manifestations à la 
grande salle, 2023 a vu la naissance du BAR DU DEV ! un moment sympa avant et après 
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spectacle pour partager un verre et une planchette ! 
- Le public a répondu présent pour les deux spectacles Sissis et Duo de Solos. Les recettes 
chapeau et bar n’ont malheureusement pas suffit à compenser les cachets (plus élevés que 
pour le concert). 
- Le poste des balcons fleuris représentent les nombreux bons cadeaux offerts aux habitants 
qui décorent leurs maisons/balcons. 
- A noter la mise sur pieds cette année de deux manifestations principalement pour les 
enfants, le loto et Halloween qui ont eu beaucoup de succès et à moindre coût ! bravo entre 
autres à Anouck et Sophie ! 
- En ce qui concerne le 1 er août, joli succès en caisse avec 2800 francs de recettes et 4400 de 
dépenses pour les flyers, nourriture, boissons et nouveauté en 2023, une animation 
musicale. 
- Au compte 4060, nous avons soutenu Vaud Promotion et Vaud Rando. A noter que nous 
avons démissionné à fin 2023 de Vaud Promotion 
 
Le total des manifestations organisées est de 18’318 contre 18’603 l’année précédente. 
Ensuite, nous retrouvons les différents frais généraux tels que les assurances incendie pour 
notre matériel, frais administratifs, réceptions et publicité. 
Les frais de réception comprennent le coût de l’organisation de l’assemblée générale entre le 
traiteur, les boissons, les lots de la tombola et l’envoi des convocations. Nous avons 
également quelques frais de nourriture pour le repas DEV - MUNI, le repas de départ des 
anciens membres du comité et le souper de fin d’année du comité. 
Le compte 6520 publicité contient les nouvelles vestes softshell pour le comité et nos 
magnifiques gobelets réutilisables. 
Le compte 6525 comprend l’hébergement du site et du nom de domaine 
Le résultat financier comprend les frais de tenue de compte postal et bancaire ainsi que les 
intérêts reçus sur les parts sociales. 
En bas de page, nous retrouvons la perte annuelle de 6728.10 
Pour rappel, le budget prévoyait une perte de 16’700 mais nous avons heureusement pu 
limiter cela ! grâce notamment à la diminution de certains coûts sur les manifestations et à 
l'aboutissement des discussions en relation avec le subside lié à la taxe de séjour. 
J’espère avoir été claire et me tiens à disposition pour toutes questions. 
 
>>>>> Merci à Dominique  
 
Patrick >> Acceptez- vous le rapport et les comptes  de la trésorière ?  Votation  
Accepté 
 
Nous passons à la lecture du rapport des vérificatrices des comptes. Ledit rapport est 
présenté par Mme Carine Neyroud. 
Merci Carine 
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Patrick >> Acceptez-vous le rapport des vérificatrices de comptes en leur donnant décharge ?   
Votation 
Accepté      
 
Patrick >>  Présentation du budget 2024  
 

4. Budget 2024 
 
Dominique >> Présente le budget  
 
Patrick >> Acceptez-vous le budget tel que présenté ?    Votation              
Accepté 
 
Budget accepté par l’Assemblée  
 

5. Cotisations 2025 
 
Le comité propose une cotisation inchangée de : 
 
30.- par année pour les membres individuels. 
50.- par année pour les couples. 
 

6. Démissions et Elections  

Le Comité se représente in-corpore. 

Patrick >> est ce que l’Assemblée accepte le Comité tel que présenté  Votations   
 Accepté 
 
Votre président en fonction est d'accord de repartir pour un tour de manège  
mais vous annonce la remise de son mandat  à la prochaine A.G. en mars 2025 

Vérificatrices des Comptes :  

Mme Priska Baumann 1ère vérificatrice / Mme Florence Mouron 2ème vérificatrice 

Patrick >> Election : 1 suppléant: Steve Weiss 

7. Propositions individuelles et divers 
Y-a-t’il des remarques, questions ou propositions?  

Nous procédons maintenant au tirage au sort de la tombola 
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Nous voici arrivés au terme de l’Assemblée Générale de la Société de Développement de 
Chardonne Mt Pèlerin. Nous vous remercions pour votre soutien tout en vous conviant à la 
verrée servie par Mr Jérôme Neyroud de la cave de la Toveyre et Mr J.P. Wirthner de la cave 
Montunverre 

Je vous souhaite également une bonne dégustation des spécialités proposées par les services 
du Mirador. 

En sortant, vous pourrez prendre en cadeau un verre par personne portant le logo du DEV                          
avec son support. Le verre est garni d’un bon, offert par la Direction du Mirador, pour une 
coupe de champagne lors de votre prochain repas au restaurant “Le Trianon”  

Merci beaucoup et à la santé de Chardonne et Mont Pèlerin 

Bonne soirée 

Chardonne le 27 mars 2024 
Patrick Dubler      Elisa Blondel 
Président du DEV     Secrétaire du DEV 
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